

# Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

Серия 5

**ГЕОГРАФИЯ**

№ 5 • 2020 • СЕНТЯБРЬ–ОКТЯБРЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в два месяца

## СОДЕРЖАНИЕ

### *Динамика природных процессов*

Григорьев В.Ю., Миллионщикова Т.Д., Сазонов А.А., Чалов С.Р. Влияние изменения климатических параметров на сток рек бассейна Байкала во второй половине XX – начале XXI вв. ....	3
Кутинов Ю.Г., Чистова З.Б., Неверов Н.А. Новые данные о влиянии тектонических узлов на состояние окружающей среды на севере Русской плиты	12

### *География туризма*

Королев А.Ю. Специализация и структура районов придоориентированного туризма ....	25
Степанович А.А., Воскресенская Е.Н., Лубков А.С. Оценка био- климатического потенциала черноморских курортов Крыма для развития туриз- ма в регионе ....	35

### *Методы географических исследований*

Шартова Н.В., Крайнов В.Н., Малхазова С.М., Тикунов В.С. Про- странственный анализ смертности городского населения ....	45
Крутских Н.В., Белашев Б.З. База данных вызовов скорой медицинской по- мощи как информационная основа геоэкологических исследований урбанизи- рованных территорий ....	52

### *Региональные исследования*

Авессаломова И.А. Биогеохимическая специализация растений полесских ландшафтов Озерной Мещеры ....	63
Агафонова Е.А., Полякова Е.И. Палеогеографические события в Двинс- ком заливе Белого моря в последниковое время ....	73
Кудр Е.В., Кожин М.Н. История освоения и растительный покров острова Медвежий в Порье губе Белого моря ....	79
Аристархова Е.А., Суслова Е.Г., Шадчинов С.М. Разнообразие и рас- пространение лишайников рода бриория ( <i>bryoria</i> ) в Московской области ....	88
Романов А.А., Коблик Е.А., Редькин Я.А., Кожемякина Р.В., Яковлев В.О., Мурашев И.А., Попов И.Ю. Авифауна острова Уруп (Большая Курильская гряда) ....	98

### *Краткие заметки*

Смирнова А.А. Изменение низовой муниципальной структуры региона: твер- ской опыт ....	108
Слука Н.А., Колясев Е.Ф. География центров международных организаций	114

## CONTENTS

*Dynamics of natural processes*

Grigor'ev V. Yu., Millionshchikova T.D., Sazonov A.A., Chalov S.R.	
Impact of changes in the main climatic parameters on river runoff in the Baikal Lake basin during the second half of the 20 <sup>th</sup> and the early 21 <sup>st</sup> century .....	3
Ю.Г. Кутинов, З.Б. Чистова, Н.А. Неверов Новые данные о влиянии тектонических узлов на состояние окружающей среды на севере Русской плиты	12

*Geography of tourism*

Korolev A. Yu. Specialization and structure of the regions of nature-oriented tourism	25
Stefanovich A. A., Voskresenskaya E. N., Lubkov A. S. Evaluation of bioclimatic potential of the Black Sea resorts of Crimea for regional tourism development .....	35

*Methods of geographical studies*

Shartova N. V., Krainov V. N., Malkhazova S. M., Tikunov V. S. Spatial analysis of urban mortality .....	45
Krutsikh N. V., Belashov B. Z. Database of ambulance calls as an information basis for the geoecological study of urbanized areas .....	52

*Regional studies*

Avessalomova I. A. Biogeochemical specialization of plants in Polesye landscapes of the Meschera lakeland .....	63
Agafonova E. A., Polyakova Ye. I. Paleogeographic events in the Dvina Bay of the White Sea during the post-glacial time .....	73
Kudr E. V., Kozhin M. N. History of development and vegetation cover of the Medvezhij Island in the Por'ya Guba Bay of the White Sea .....	79
Aristarkhova E. A., Suslova E. G., Shadchinov S. M. Diversity and distribution of Bryoria species in the Moscow region .....	88
Romanov A. A., Koblik E. A., Red'kin Y. A., Kozhemyakina R. V., Yakovlev V. O., Murashev I. A., Popov I. Yu. The bird fauna of the Urup Island (the Great Kuril Ridge) .....	98

*Short communications*

Smirnova A. A. Reformation of the municipal structure: experience of the Tver region	108
Sluka N. A., Kolyasev E. F. Geography of the centers of international organizations	114